

糸我小学校だより

令和4年11月18日 ①



「きしゅう君の家シールラリー」ご協力ありがとうございました

11月9日（水）、教育委員会・青少年センター主催の「きしゅう君の家シールラリー」を開催しました。この行事の目的は、子供たちが、糸我地区内にきしゅう君の家がどこにあるのかを知り、いつでも助けを求められるようにすることです。

子供たちは地区別のグループで、地図を手に通学路やその周辺のきしゅう君の家を訪ね、その家の方からシールをもらって回ります。子供たちの感想には、「きしゅう君の家の方は、みんな優しく、困ったことがあればいつでも来てねと、言ってくれた」「たくさんの人に見守られていることが分かって安心した」「何かあったら助けてもらおうと思います」という内容のものがたくさんありました。

子供たちが、実際に訪問させていただくことで、何かあったときに飛び込みやすくなったと思います。きしゅう君の家の方や、見守り隊の方、自治会や育成会、育友会の方などたくさんの方にお世話になりました。ありがとうございました。今後も子供たちを見守っていただければと思います。よろしくをお願いします。



「田んぼの学校」今年度もお世話になりました

9月27日（火）の稲刈りと脱穀後、育成会の方たちに乾燥・精米をしていただきました。そして、10月14日（金）にかぐのみ会館でお米の選別をしました。不具合のある米を手作業で一粒一粒取り除いていく根気のいる作業です。子供たちは黙々と作業に取り組んでいました。

10月18日（火）に選別されたお米を袋詰めしました。お米を入れるナイロン袋に貼るラベルは、子供たち一人一人がデザインしました。5年生の子供は20人いるので、ラベルは20種類あります。それを台紙から切り離し、お米を入れるナイロン袋に貼っていきました。そして、その袋に白米と黒米をつめてもらいました。

10月22日（土）に、かぐのみ会館の外で販売をしました。地域の方がたくさん買っていただきました。

11月7日（月）、5年生の代表者が有田市役所と有田振興局に、収穫したお米を持って訪問しました。今年度の「田んぼの学校」の活動終了の報告と活動の支援へのお礼を伝えました。

今年度もコロナ禍の影響が心配されましたが、たくさんの方にお世話になりながら無事終了することができました。子供たちは田んぼの学校をとおしていろいろな事を学ぶことができました。本当にありがとうございました。



就学時健診

10月18日（火）、就学時健診がありました。令和5年度の入学予定児童は7名です。5年生の女子が各検診がある教室に引率したり、お世話をしたりしました。来年度入学してくるときには、5年生の子供たちも6年生になります。こういう経験を通して最高学年としての意識や低学年との関わりを強くしていきます。

新入児が入学してくるのが楽しみです。



糸我小学校だより

令和4年11月18日 ②



地震・津波避難訓練～津波の日～

11月5日(土)は「世界津波の日」でした。それに因んで、本校でも11月2日(水)に地震津波避難訓練を行いました。避難途中の安全確保のため、有田湯浅警察署から2名の警察官の方が来てくださいました。

緊急地震速報が流れると、子供たちはすぐに机の下に入り、自分の身を守る体勢をとりました。「地震の揺れが収まりました。」の放送で、全員がグラウンドへ避難。その後、津波が来るという想定で法明寺まで歩いて避難しました。子供達は全員真剣な態度で訓練に臨むことができました。自分の命を自分で守るためにも、状況を判断して、率先して避難できるようになってほしいと思います。



不審者対応避難訓練

10月21日(金)に有田市青少年センター長の兒島昭人さんにお越しいただき、不審者対応避難訓練を実施しました。密集を避けて低学年と高学年に分散して行いました。まず、標語「いかのおすし」をもとに、不審者にあつたときの対応の仕方を学びました。次に、不審者との距離の取り方や、自動車の中から声をかけられたときの対応と気を付けること、捕まえられそうになったときジタバタして抵抗すること等、実技を交えて教わりました。その中で、不審者の特徴を尋ねられる場面もあり、被害を広げないために大切であることも教えていただきました。もしものときに自分の身を守れるように、学習したことをしっかり覚えてほしいです。



みかんの収穫体験

11月7日(月)、有田市農業委員会の会長をされている さんの指導の下、3年生がみかんの収穫を体験させていただきました。みかん栽培こよみやみかんの糖度の測り方、収穫の仕方を教えてくれました。子供たちは、採ったみかんを「てぼ」にいれ、「てぼ」が重くなったらコンテナにあげていきます。教えてもらったことを一生懸命実践していました。収穫した後は、箱詰めです。段ボールの箱を組み立てて詰めるところまで教えてくださり、楽しみながら学ぶことができました。

今年度も、宮本さんにはみかん栽培について、たくさんのことを教えていただきました。将来、有田の特産品であるみかんの栽培を受け継いでくれる子が現れるかもしれません。お忙しい中、本当にありがとうございました。



授業参観・教育講演会

10月25日(火)は授業参観がありました。保護者の方に子供たちのがんばりや学校・学級の様子を見ていただくよい機会です。子供たちもお家の人を見つけるととても嬉しそうな顔をしていました。授業でも緊張しながらも良い所を見せようと張り切っていたようです。教育講演会では、講師としてNPO情報セキュリティ研究所の氏をお招きし、SNS利用におけるトラブルや人権問題への対応についてお話をしていただきました。実際のSNSによる事件やトラブルの事例を挙げ問題となる点を解説していただいたり、情報漏洩や肖像権の侵害など人権に関わることを教えていただいたりしました。

